
序号 提问内容 答复内容

1
如何衡量使用的存储是否

节能减排？

一般简单的判断方式是根据功耗和10年之内的产品替换情况，这些参数

也可以通过计算来得到二氧化碳碳排放的减少和电子垃圾的产生量；

2

相比减排我更加关注用电

方面的问题，请问磁带如

何做到掉电的情况下也能

确保数据完整？

磁带产品的介质与读写设备是分开的，所以导致磁带平时并不会损耗电

力，相反硬盘平时都需要加电，如果长期不加电会提升其故障率；

3

能耗指标未来属于稀缺资

源，与数据中心规模的关

系是怎样的，中小企业如

何有效降低数据中心能耗

指标

2018年，中国数据中心总用电量为 1,609亿千瓦时，约占中国全社会用

电量的2%，碳排放量达到9,855万吨。到2023年，中国数据中心总用电

量将增长66%，碳排放将达到1.63亿吨。我们对中心企业用户的推荐是

尽量把混合阵列（机械硬盘）的数据存储方案切换成闪存和磁带的组合

数据存储方案，可参考联想凌拓的绿色存储方案（详细可咨询联想/联

想凌拓销售）

4 超融合 能省能耗吗

原则上超融合有非常高的冗余度，对于节省能耗似乎反而是增加了能

耗，不过，如果超融合系统采用大部分数据闪存，备份数据磁带的模式

可以有效的节省能耗

5
软件定义的存储 支持跨

品牌吗

联想凌拓的软件定义存储的软件兼容众多不同品牌的硬件，具体还需要

确定硬件的配置（详细可咨询联想/联想凌拓销售）

6 磁带数据能保存多少年？ 30-50年

7
小文件读写磁带慢的问题

有改善吗

磁带设备的性能在于吞吐，一般而言一个驱动器的性能可达360MB/s

（LTO9可达400MB/s），但是IO能力就相对比较差，针对小文件的备

份一般是打包就行备份以提高性能。

8 IO怎么样

磁带设备的性能在于吞吐，一般而言一个驱动器的性能可达360MB/s

（LTO9可达400MB/s），但是IO能力就相对比较差，针对小文件的备

份一般是打包就行备份以提高性能。

9
用磁带存储数据，安全性

、长久性如何？

磁带的安全性和长久性主要取决于数据副本的份数和保存手段，一般而

言

10

单位的3490磁带数据时间

长了，都粘起来了，无法

读取。这种情况能避免

吗？

虽说磁带产品有30-50年的寿命，但是对于磁带的保存有一定的要求，

一般放在数据中心或者防磁柜里。

另外，LTO磁带是现在的主流。

11

固态硬盘有没有可能在能

耗和容量上有新的突破而

使磁带失去优势？

固态硬盘/闪存介质和磁带的组合是联想凌拓绿色存储解决方案的两部

分，固态硬盘/闪存介质主要目标在线热数据，包括数据库虚拟化和app

等对性能要求高的业务，磁带介质主要是存放长期冷冰数据，归档和备

份。

12

磁带时代到硬盘，现在由

于碳排放，又要回到磁带

时代，那速度和容量？

磁带设备的性能在于吞吐，一般而言一个驱动器的性能可达360MB/s

（LTO9可达400MB/s），但是IO能力就相对比较差，针对小文件的备

份一般是打包就行备份以提高性能。主流的LTO8磁带压缩前12TB，压

缩后30TB。



13
如何避免磁带时间长了粘

起来，无法读取？

虽说磁带产品有30-50年的寿命，但是对于磁带的保存有一定的要求，

一般放在数据中心或者防磁柜里。

另外，LTO磁带是现在的主流。

14
磁带的IO和硬盘相比有何

优缺点

磁带设备的性能在于吞吐，一般而言一个驱动器的性能可达360MB/s

（LTO9可达400MB/s），但是IO能力就相对比较差，针对小文件的备

份一般是打包就行备份以提高性能。

15
磁带受温度和湿度的影响

比较大

以下是磁带的环境要求

16
政府单位 现在能采联想

设备吗？
可以联系我们的销售热线400-116-0099

17 磁带保管的最佳办法？ 对于磁带的保存有一定的要求，一般放在数据中心或者防磁柜里。

18

目前的固态硬盘在容量和

节能减排上有什么大突破

吗？

3D闪存现在业界的标准是128层，目前144层QLC闪存已经完成研发，

QLC类型容量将提升50%。最常用的高性能SAS（1.2TB）机械硬盘组成

的存储系统典型功耗约10.6W/TB。由于闪存盘去掉了机械机构，增加

了存储密度，能耗显著低于机械硬盘。以常用的SSD（3.84TB）闪存盘

为例，其组成的存储系统典型功耗约5.3W/TB，可降低约50%能耗，未

来使用QLC闪存，能耗将带来更大降低。

19
磁带从生态环境角度，比

硬盘优势多多，
是的，可以说磁带是目前存储介质中单位容量最环保的介质了。

20

磁带的碳排放有很大的优

势，但是我们所追求的容

量、速度、运维等方面能

满足需求吗？

容量而言磁带有非常大的优势，目前LTO9的磁带压缩后已经可达45TB

单盘，速度而言磁带主要优势是大块数据顺序读写。

运维复杂度主要取决于出库的频率，如果需要频繁出库，磁带确实是超

过了磁盘存储设备。

21
针对数据恢复慢，有没有

解决方案？

可以参考以下联想凌拓绿色存储解决方案

22

读写速度估计直接读取的

少，外面加个高速缓存可

能性更高点吧。

为应对性能问题，推荐使用联想凌拓的绿色存储解决方案


